

caza de EXPERTOS! Olvidan la respuesta de Napoleón al General Gassendi: SI EXISTIERA UNA MONARQUÍA DE GRANITO, BASTARÍAN LAS IDEALIDADES DE LOS ECONOMISTAS PARA REDUCIRLA A POLVO.

Demasiado bien saben los gobiernos que todas las múltiples divisiones y clasificaciones actuales de los impuestos, tasas y contribuciones, nunca tienen más resultado que el de tapar la incidencia última de las cargas sociales que, de cascada en cascada, acaban por pesar únicamente sobre el trabajo.

¡Y qué fácilmente se remediarían las cosas con sólo el perfeccionamiento del impuesto territorial y la supresión de todos los otros impuestos! Con el impuesto único sobre el suelo, como si éste perteneciera al Estado y los particulares tuvieran que pagar alquiler por el usufructo, quedaría resuelto el problema de la tributación. Cuanto urge es hacer que el impuesto territorial reúna las dos siguientes cualidades: ser justamente proporcional al valor del suelo y ser exclusivamente territorial, esto es, sin tomar en cuenta el valor de la utilización que se haga del suelo: 100 metros cuadrados de superficie, frente al Parque Central, deben pagar lo mismo, sea que constituyan un lote no utilizado o un precioso jardín o un templo, un bazar o una escuela.

Don Elías se da otro momento de reposo y prosigue:

—¡Si fueran así todos los problemas!... Aquí